

Antrag Nr. 25-O-17-0009

Alle im Ortsbeirat vertretenen Fraktionen

Betreff:

Sicherung der Leistungen des CURANDUM e.V. (alle Frakt.)

Antragstext:

Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Fraktionen:

Der Verein CURANDUM e.V. - Versorgungsverbund Gesundheit Wiesbaden Ost - ist bereits ein unverzichtbarer Bestandteil der Gesundheitsversorgung im ländlich geprägten Bereich des Wiesbadener Ostens geworden.

Vom Januar bis Dezember 2024 wurde von den Quartiersmanagerinnen, Honorarkräfte für CURANDUM e.V., zur Unterstützung vor allem älterer Menschen im Postleitzahlengebiet 65207 467 Fahrten sowie 1034 Beratungen geleistet. Im Vergleich zu den Jahren 2019 bis 2023 wurden 2024 die Anzahl der Einsätze erneut gesteigert, insbesondere die Anzahl der Fahrten.

Die Quartiersarbeit von CURANDUM e. V. wird seit dem Jahr 2020 und nun bis Ende 2026 durch das Hessische Ministerium für Soziales und Integration, seit dem 01.01.2024 Hessisches Ministerium für Familie, Senioren, Sport, Gesundheit und Pflege (HMFG), gefördert. Diese Förderung ist an die Voraussetzung geknüpft, dass die Landeshauptstadt Wiesbaden einen entsprechenden Förderantrag stellt und einen kommunalen Eigenanteil in Höhe von 20 % (20.000 Euro) leistet. Die bewilligte Fördersumme durch das Land Hessen kann nur bei fristgerechter Beantragung und Aufnahme als Zuschuss in den städtischen Haushalt 2026 wirksam werden.

Der Ortsbeirat Kloppenheim möge beschließen:

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten,

1. die für das Jahr 2026 vom Land Hessen bewilligte Förderung für CURANDUM e.V. durch Bereitstellung des städtischen Eigenanteils in Höhe von 20.000 Euro zu ermöglichen,
2. den Antrag auf Förderung im Rahmen der Ausschreibung zur Förderung von Gemeindepflegerinnen und Gemeindepflegern für die Jahre 2023 - 2026 für das Jahr 2026 beim Hessischen Ministerium für Familie, Senioren, Sport, Gesundheit und Pflege bis spätestens zum 31.10.2025 zu stellen, und
3. die entsprechende Zuschussförderung in den Haushalt der Landeshauptstadt Wiesbaden 2026 einstellen.

Wiesbaden, 10.06.2025